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 『効率よく学習しよう』 ～全校朝会 講話より～ 
校長 櫻井 雅之  

令和５年度が始まり、1か月が経ちました。どの学年の生徒も授業に集中しており、進んで仕事をする姿

やさわやかな挨拶が交わされる様子から、まずは順調なスタートが切れたとうれしく思っています。また、

３年生は関西方面への修学旅行がありました。一人一人が時間やきまりをしっかり守り、随所に他者を思

いやる姿が見られ、学びの多い修学旅行でした。 

さて、５月は本格的に授業が進められ、６月１日からは定期テストが行われるので、学習の話をします。

これまでの生徒との関わりの中で、いくらがんばっても自分は勉強ができないとあきらめの言葉を聞くこ

とがたびたびありました。そのような生徒には、好きなことは何かを聞き、それに関連するものを列挙して

もらいました。たとえば、ゲームが好きならそのキャラクターやアイテムの名前、好きな歌の歌詞や好きな

歌手の名前やプロフィールなどです。そして、決まって「好きなことはなぜ覚えられるのか。人が知らない

ことを覚えられているではないか。」と励まし、人間の記憶のメカニズムは同じであることを説明しました。

同時に、これまでの学習方法を聞き、その改善策を一緒に考えたりしました。 

好きなことは、見たり聞いたりする入力と思い出して○○する（書く、歌う、話すなど）出力を、人間

は自然に何度も繰り返し行っています。このことが、記憶の定着につながるのです。また、エビングハウス

の忘却曲線より、一度記憶しようとしたことは時間とともにほとんど忘れてしまうのは、人間である以上

避けられません。これらを学習に当てはめて工夫すればよいのです。つまり、 

１ 学習内容を見たり、聞いたり、書いたり、 

音読したりする。（入力） 

２ ある程度時間を置く。 

３ 学習内容を思い出して、問題を解いたり、 

書いたりする。（出力） 

この１～３を繰り返せば、「記憶する」ことに 

関しては、個人差はあれど記憶のメカニズム上、 

誰でもできるようになるのです。ちなみに、入 

力より出力に重点を置いた学習がより学習効果が高くなることも知られています。 

 一人一台端末により、効率のよい学習法はいくらでも検索できます。また、苦手としている教科は、学習

支援動画や Youtube などで復習し、より理解を深めることもできます。それだけでなく、先生や友達から

学習の仕方や内容などを教えてもらうこともできます。自分は勉強ができないとあきらめてしまう前に、

効率よく学習する方法を見つけ出し、粘り強くトライしてみようではありませんか。 



 

 

先月 22日に令和元年以来、実に４年ぶりに対面でのＰＴ

Ａ総会が開催されました。当日は授業参観や部活動保護者

会などもあり、大勢の方々からご来校いただき誠にありが

とうございました。 

ＰＴＡ総会では組織の改編に伴い、規約の改正や今年度

の事業計画などについて慎重にご審議いただきました。専

門委員会が廃止されたことにより、ＰＴＡ広報誌の発行も

なくなりましたので、これからは学校だよりでＰＴＡの活

動を紹介していきたいと考えています。今年度もＰＴＡ活

動へのご協力をどうぞよろしくお願いします。 

 

５月のスナップ     学校田の田植え（1年生） ５月１０日（水） 

 
 関川中では、毎年キャリ
ア教育の一環として学校
田で育てた餅米を、秋の奏
緑祭で保護者、地域の方々
に販売しています。今年も
晴天の中、ＪＡ様のご協力
を得ながら上手に田植え
ができました。秋の収穫が
楽しみです。 

九の郷ｳｫｰｷﾝｸﾞ説明会の様子 

PTA会長 田村 聖 
５月８日、コロナウイルス感染症の位置づけが変更となり、長い間必要とされてきた様々な

制限や対策が緩和され、ようやく従来の生活を取り戻すことが出来て参りました。 
今年度は、ＰＴＡ組織も改編され、新組織におけるスタートの年でもあります。 
学校生活やＰＴＡ活動も、引き続き安全・安心を確保しながら、生徒が楽しく、より実りあ

る学校生活を送れるよう、支援して参りたいと思います。 
地域の皆様、教職員の皆様にご協力を頂きながら、微力ではありますが精一杯務めさせて頂

きます。一年間、よろしくお願い致します。 
 



九の郷ウォーキング  ５月１３日（土） 

 今年度は女川方面のＡコース（25.7km）とチャレン
ジコース(35.7km)を歩きました。完歩率はそれぞれ
95％と 81%でした。初めての１年生も自分の限界まで
頑張って歩きました。ご協力いただいた保護者、地域
の皆様、ありがとうございました。 

 

 
 

３年１組 須貝 宜立 
 最初、Aコースにしようと考えましたが、距離の長いコースを歩いてみようと思い、チャレ
ンジコースを選択しました。チェックポイントの小和田までは余裕で歩けていました。田麦に
向かって歩いているところから先頭を歩きました。途中、足が痛くなりましたが、学校まで先
頭で歩き切ることができて嬉しかったです。家に帰ってからも足が痛くて、筋肉痛が続きまし
たが、充実感、達成感も残る九の郷ウォーキングでした。 

２年１組 阿部 颯太 
 今年の九の郷ウォーキングの目標は、「あきらめず歩き切る」という目標でした。僕は、この

目標を達成できたと思います。その理由は、去年の九の郷ウォーキングも歩き切れましたが、
先頭に遅れてゴールしてしまい、とても悔しい思いをしました。だから、今年は先頭について
いくという新しい目標とともに歩き切れたので目標を達成できたと思いました。来年の目標
は、今年の経験を生かして、一緒に歩く仲間とともに協力しながら歩きたいです。 

保護者 近 元樹 
 初めて参加した九の郷ウォーキングは、朝は曇り気味でしたが、出発してすぐに天気も良く
なり、非常に歩きやすい気持ちの良い気候でした。 
 私はチャレンジコースの最後尾を歩いていましたが、先頭集団の子ども達のペースがとても
速く、大人の早歩きでも追いつけないほどでした。改めて子どもの成長の早さを実感しました。 
 最後まで怪我もなく、無事に完走でき、とても良い経験ができて良かったです。 

１年２組 平田 夏帆 
 関川中で初めての九の郷ウォーキングに参加してみて、最初は完歩できるかという不安があ
りましたが、仲間とともに励まし合いながら、目標であった完歩を仲間と一緒に達成すること
ができました。きついと思う所もありましたが、ゴールしたときの達成感、爽快感は忘れられ
ません。九の郷ウォーキングで仲間との団結、協力を深められたと感じます。来年も仲間と協
力し、励まし合い、目標の完歩ができるようにがんばりたいです。 



第１回生徒総会 ５月１９日（金） 
学級代表として多くの生徒がマイクの前に立ち、専門委員長や部活動部

長と質問や激励のやりとりを行いました。堂々とした発言に、自分たちが
生徒会をつくっていくのだという意欲が感じられました。 

＜ ６月の主な予定 ＞ 
日（曜日）  予     定 

1日（木） 定期テスト２日目  避難訓練・防災学習 
2日（金） 全校朝会 鷹ノ巣校外学習（１年生） 
7日（水） 下越地区体育大会壮行会 ※オープンスクール 会場：体育館 時間：14:50-

15:20 ご都合がよろしければご参観ください。 
9日（金） 下越地区体育大会１日目 給食なし  

※残留生徒 - ３限まで部活動または学習後下校  
13日（火） ６限 体育祭結団式 
14日（水） 下越地区陸上大会（～15日） 
16日（金） ５・６限 高校説明会（３年生） 
20日（月） いじめ見逃しゼロスクール集会①（２回目は 11月に関川小学校と合同で実施予定） 
22日（木） 生徒朝会 
23日（金） 下越地区体育大会２日目 給食なし ※残留生徒は 9日と同様に３限後下校 
24日（土） 下越地区体育大会３日目 
26日（月） 下越地区体育大会報告会 
27日（火） いじめ調査 
29日（木） ６限全校道徳（人権作文） 

 
健闘の記録 

        
★少年卓球大会 ２位 石谷鼓太郎（２年） ★英検５級（昨年度受検）満点賞 伊藤心暖（２年） 
★アイシティ ecoプロジェクト感謝状 保健委員会 

 
＜お知らせ＞ 教科書展示会の開催について 
 令和６年度使用の小学校・中学校教科用図書の展示会が、下記の２会場で開催されます。保護
者、地域の皆さまも、よろしければどうぞ閲覧ください。 

会場 会場１：村上市役所朝日支所 ３階 
第３会議室 

会場２：村上市教育情報センター内 
中央図書館 

期間 令和５年６月 19日（月） 
～７月６日（木）＊土日閉館 

令和５年６月 20日（火） 
    ～７月５日（水）＊月曜閉館 

開館 
時間 

午前９時 ～ 午後５時 
火～金 午前９時 ～ 午後６時 
土・日 午前９時 ～ 午後５時 



 


